



# 青木小学校だより

青木小HP <http://www.aoki-aoki-ele.ed.jp/>

発行：青木村立青木小学校

発行日：令和6年4月26日

No. 193 文責 米山忍

## 令和6年度 入学式・始業式

4月5日（金）、入学式がありました。ご来賓の皆様、保護者の皆様、2～6年生の在校生、先生方が見守る中で、29名のピカピカの1年生が入学しました。

### ～入学式学校長式辞～

青木小学校に入学した29名のみなさん、ご入学、おめでとうございます。

二年生から六年生はもちろん、地域のみなさんも、ここにいる先生たちも、みなさんが入学してくることを心待ちにしています。

学校では、これまで過ごした幼稚園や保育園と同じように、たくさん遊ぶことができます。グラウンドもとても広いです。グラウンドで遊んで、その広さを感じてください。それから、字を書いたり計算をしたり、絵をかいたりものを作ったり、歌を歌ったりもします。早く、青木小学校の校歌も覚えてくださいね。校長先生もこの学校へ来た



一年生です。どっちが先に歌えるようになるか、競争しましょう。おいしい給食の時間もあります。「今日の給食は何だろう」そう考えるだけで、何だかわくわくしてきます。

願いを一つさせてください。それは、交通事故にあたり大きなけがをしたりしないことです。みなさんの命は、親からいただいた、たった一つの、大切な命です。と同時に、みなさんは、家族にとってかけがえのない宝物です。宝物が輝き続けるためにも、自分の心と体、友だちの心と体、どちらも大切にしてください。

さて、保護者の皆様、お子様のご入学、誠におめでとうございます。職員一同、お子様の心と体の成長のために、精一杯努力してまいります。

ここで、言葉を一つ紹介します。それは、『啐啄同時』（そったくどうじ）という言葉です。聞いたことはありますか。雛が卵から孵る様子を表す言葉です。雛は卵から孵る時、殻から出ようと鳴き声を発します。親鳥は、雛が孵りそうになると、外側から殻をつつき手助けをします。このつつき具合が大事なのです。親鳥のつつき方が早すぎたり強すぎたりすると、雛は早く孵ってしまい命を落とし、かといって弱すぎると、雛はつついても殻を破ることができず、息絶えてしまうのです。雛と親鳥にしかわからない、“絶妙な具合”によって、命が生まれるのです。

私は、教育も同じだと思います。手をかけすぎると、子どもは自ら成長しようとする威力が薄れ、手をかけすぎも駄目なのです。愛する我が子が発するサインを感じてください。「ねえ、聞いて聞いて」に



耳を傾けてください。後では、駄目なのです。それは、「あのね」のわくわくが薄れてしまうからです。我が子を守る証を、無償の愛を、見つめることで、見守ることで、わかり合うことで、そして、親鳥のような絶妙な具合で、届けてください。輝き溢れるお子様にとっての最高のエネルギーは、保護者の愛の他にありません。

最後にありますが、本日はご多用の中、本校入学式にご臨席賜りました青木村村長 北村様をはじめ、ご来賓の皆様、誠にありがとうございます。長くなりました。それでは、一年生の皆さん、心も体も元気いっぱいな学校生活を、来週月曜日からスタートさせましょう。

# 4月の青木小学校



## 12日（金）参観日

お忙しい中保護者の皆様にご来校いただきありがとうございました。入学したり、進級したりした子ども達の頑張っている姿を見ていただけたと思います。これからも学び合いを大切に授業を行っていきたいと思っています。



## 15日（月）避難訓練

今年度初めての避難訓練が行われました。消防署の方に上手にできていましたと褒めていただきました。学校の校舎のようにコンクリートでできている建物は、けむりを吸い込まないように注意することの大切さを教えていただきました。



## 16日（火）みどりの少年団結団式

昨年度の活動の様子を紹介したり、みどりの少年団のスカーフのつけ方を教えたりして結団式を行いました。団員は4・5年生です。校長先生からは、「みなさんが行った活動を校長先生に教えてください」とこれからの活動に期待する言葉がけがありました。



## 16日（火）1年生を迎える会

6年生が全校に向けて1年生一人一人の好きな物と名前を呼ぶと元気に返事をしてくれました。上級生は温かい拍手を送りました。その後、全校で貨物列車というジャンケンで負けたら後ろについていくゲームをしました。今年は紅白帽子で学年の色分けをして、違う学年の人とジャンケンするように工夫していました。学年の枠を越えた、素敵な交流になりました。



## 【5月の予定】

- 2日（木）遠足（地域学習）
- 8日（水）検尿（二次）
- 9日（木）児童会 耳鼻咽喉科検診 検尿（予備日）
- 10日（金）遠足予備日
- 13日（月）運動会特別時間割開始（～31日）  
集金振替日
- 17日（金）上小移動鑑賞音楽会（午後）
- 19日（日）あおきっ子合宿（～24日）
- 20日（月）城西地区学校職員会のため  
全校5時間授業下校15:00
- 23日（木）運動会児童係会①
- 24日（金）内科検診（高学年）  
鍵盤ハーモニカ講習会
- 28日（火）運動会児童係会②
- 30日（木）村新任職員研修のため  
全校5時間下校15:00
- 31日（金）運動会前日準備



大型連休は車の往来が増えるね。  
交通事故には気をつけよう。  
5月は運動会に向けて動き出す  
ね。どんな運動会にしたいかな。